
长生社区居委会下通知

社区里的菜园围栏要拆了

本报12月9日讯(记者 钟建军)

9日，长生社区居民会下发通知，要
求居民在规定时间内，清除绿化带附

近的杂物、菜地里的围栏等，还居民一
个干净整洁的居住生活环境。

9日，记者在长生社区看到这份通

知上写着：根据上级工作安排，请各住

户在12月12日之前，将您在楼四周、绿

化带的杂物清除干净，种菜的请将围

栏拆除，过期不处理，视为放弃，由相

关部门统一处理，谢谢合作。

长生社区居委会李主任告诉记

者，为解决居民多次反映社区环境脏、

乱、差问题，特意下发了这份通知。以
后还要组建社区卫生服务队，健全机

制、规范管理、优化服务，统管社区卫
生保洁和环境治理，还居民一个干净

整洁的居住生活环境。

金桥社区来了学生志愿者

免费享受医疗服务

慎礼社区成立“议事园”

居民的事自己做主

本报12月9日讯 (见习记者 孙

杨杨) 9日上午，滨州医学院志愿者

团队一行 2 0人来到刘家滩金桥社

区，为居民免费提供医疗服务。

“居民请注意！滨州医学院志愿

者来为大家提供免费医疗啦！”9日

上午一大早，金桥社区宣传车上的

喇叭就开始响个不停。

滨州医学院志愿者团队负责人告

诉记者，这次宣传的内容多是关于如

何预防冬季感冒等常见疾病的，此外

还为老人做一些常规的身体检查。

“晚上要盖好被子，稍微开点窗户

通风，在暖气片周围放点水保湿……”

志愿者耐心地向居民宣传着冬季保

湿、预防疾病等知识。

金桥社区居委会主任刘积祥告

诉记者，滨州医学院的志愿者经常来

社区免费服务，“我们都叫他们医疗

小分队。”

数十个电话打进本报

求助草根发明家张福林

本报12月9日讯(记者 吴永功)

“你好，我是芝罘区的一名下岗工

人，我想拜访草根发明家张福林老

人……”从8日本报关于草根发明家

张福林老人持专利寻求合作的消息

发布以来，本报记者已经接到数十

个电话。

8日上午10点多钟，来自龙口

的刘先生致电本报记者，希望记者

能够牵线，认识一下草根发明家张

福林老人。“我今年48岁，下岗好

几年了，想找个适合自己的活。我

看咱齐鲁晚报报道的这个张大爷，

有好多专利发明，我想问问，能不

能联系一下他……”从昨天至今，

全市已有数十名读者打来电话，地

域范围涵盖芝罘区、福山区、牟平

区、招远市、龙口市和莱阳市等地。

经过沟通，来电读者均与草根

发明家张福林进行了交流。“有芝

罘区新桥小区的一个人，跟我约好

了，明天上午要来家里看一看样

品。”9日下午，张福林告诉记者

“这事需要咱们大家一起出力。我

尽自己所能，能帮忙的咱就帮，只

要符合条件，专利技术使用费咱就

免收。”张福林表示，他期待着更多

的人加入进来。

本报12月9日讯(见习记者 宗韶
峰) 近日，慎礼社区居委会在辖区内

开展了一项名为“社区议事园”的活

动。何为“社区议事园”？

“通俗点讲，就是老百姓的问题，

让老百姓坐在一起研究对策，进而解

决。社区议事园就是居委会搭建的百

姓‘自己当家做主’的平台。”

慎礼社区居委会主任郝伟丽表

示，构建“社区议事园”的目的，是让每

一位社区居民都能参与到社区建设

中，使居民真正成为构建和谐社区的

主人。“这样，居民能更主动地参与到

社区事务中来，同时也可以对居委会

的工作实施监督和评议。”

慎礼社区紧邻三站，辖区流动人

口杂多，管理难，单纯依靠居委会来处
理社区各种日常事务，难度有点大，这

样就需要一个举措来解决这个问题。

“社区议事园”就是这么诞生的。

郝伟丽告诉记者，社区会定期公

示居民关心的，与居民利益相关的议
题，然后设立议事箱，开通议事热线，

最后公布议事结果。

格“草根发明家”追踪

楼顶被掀，主梁被砸，楼下业主慌了神

这这家家阁阁楼楼装装修修咋咋用用大大锤锤砸砸
本报记者 冯荣达

9日，开发区金城
小区25号楼居民高女

士向记者反映，顶楼
阁楼装修，反而把阁
楼原貌破坏，楼顶被
掀，主梁被砸，楼下所

有业主都非常担心整

栋楼的安全。业主、物
业、城管劝了好几次

也没用。记者对此事
进行了调查。

居民投诉>>

邻居装修

破坏了楼体原貌
高女士告诉记者，4日，阁楼业

主开始装修。买了新房要装修，是

很正常的事，他们也没在意。后来

发现有些异样，装修人员不但在楼

顶装修，而且还在每层楼道钻孔，

直径大概10公分，说是从上到下打

通自来水管道。另外，装修人员竟

把红蓝两根电线，跟网线走在一
起，从一楼穿到顶楼。

后来，阁楼装修的噪音越来越

大，有的业主忍不住上去看看情

况，发现三角形楼顶的一侧已被完

全拆除，楼体框架的钢筋混凝土结

构也已遭到破坏。业主知道后，赶

紧找来物业管理人员，要求他们停

止施工。但是，施工人员并没听取

劝告。

5日，物业联合业主找来城管

人员。城管来了之后，阁楼业主把

门锁死，以没有钥匙为由，不给开

门。最后在阁楼业主同意的情况

下，找来开锁公司。开门进去后发
现，阁楼的一侧主梁已经只剩钢筋

框架，混凝土全没了，而且阁楼下

面楼层的房顶全部裸露在外。

这样下去，整栋楼都有危险，

他们坚决要求阁楼业主，恢复主梁

结构，并恢复阁楼原貌。6日，城

管也给阁楼业主下达了限期整
改的通知。9日，发现这份通知已
被撕掉，阁楼还是不断传来装修
的声音。

记者调查>>

装修人员否认其身份

9日上午，记者来到金城小区
25号楼，随同高女士及其他业主一
块来到顶楼阁楼。顶楼阁楼防盗门

关着，多次敲门无人应答，里面没

有传来装修的声音。一位业主告诉

记者，装修人员的三轮车还在楼

下，应该还在里面，只是不愿开门。

通过防盗门旁边很窄一道墙缝往

里看，在视线所及的范围内，有地

面堆着的水泥块和砖头，再往上，

能看见几段钢筋框架。

随后，高女士在电脑上给记者
看了前几天进到阁楼之后，拍的一
些现场照片。照片上显示的情况跟

高女士所说一致。一侧房梁只剩钢

筋框架，类似梯子形状，已经生锈。

房顶的房瓦被拆去大部分，只剩太

阳能所在的一块区域没被拆掉。

高女士还拍下了城管部门的

责令整改通知，记者看到，通知上

写着：经查，某某某在金城小区25

号楼某单元某号，未经相关部门批
准，擅自将屋顶拆除，进行加高改

建，严重影响了城市规划和城市景

观。违反了《中华人员共和国城乡

规划法》第六十四条规定，现责令

在三日内进行改正恢复。上面盖有

开发区城市管理局的章。

上午11点半左右，从阁楼下来

两个人，装着工作服，落有一些尘

土。记者问他们，是否楼顶装修的

工作人员，对方否认。高女士和其

他业主告诉记者，这两个就是在楼

上装修的人。

业主回应>>

将按城管要求

恢复阁楼原貌
金城小区物业张经理告诉记

者，阁楼业主当时跟物业说要装修，

但还没跟物业签协议就动工。按照

规定，业主装修应与物业签协议，装

修时不能破坏屋内主要框架结构，

给他人造成破坏和安全威胁。

9日中午，记者通过电话联系上

阁楼业主，阁楼业主告诉记者，她现

在正在东营，无法当面接受采访。买

了阁楼只想住得更加舒适一些，所

以才选择那样装修，看其他单元的

阁楼都动过工，她也想改造一下。

这位业主表示，既然城管部门

说是违章建筑，作为一个遵纪守法
的市民，她会按照要求改造施工。现

在，为怕天气影响，正在施工建设的

防水设施不能停下，装修人员正在

抓紧时间铺设，等铺完防水层之

后，马上就把加高的墙体拆除，然

后恢复主梁和阁楼原貌。
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阁楼装修破坏了楼体原貌。（照片由高女士提供）
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